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支持众创空间服务创新创业
万钢说， 我国科技孵化器在大

众创新创业方面有很好的基础，目
前全国科技企业孵化器已经超过
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人。 全国活跃的创业投资机构有
１０００

多家， 资本总量超过
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亿
元。技术交易也很活跃，
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年全国
技术交易成交额达到
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亿元。

“把这么好的大众创业、万众创
新的基础和创业者的需求对接起
来， 最大限度地发挥市场配置资源
的特性，是一个重要环节。 ”万钢说。

他说，北京车库咖啡、深圳柴火
创客空间等新型孵化机构， 为创新

创业者提供工作空间、网络空间、社
交空间和科技资源共享的空间，要
构建好这样的众创空间。

“要降低服务创新创业的门槛，

对创客空间等孵化机构的租金、网
络使用费用、创业培训、公共服务等
方面给予财政补贴。 ”万钢说。

他表示，政府财政资金，如中小
企业创新创业资金，可以对一些好
的科研项目进行补助。 近年来，国
务院各部门都颁布了一些鼓励科
技人员和大学生创业的政策，可以
集成起来使用到众创空间创新服务
中去。

(

据新华网
)

用“改革”和“创新”双轮驱动助推科技发展
———科技部部长万钢答记者问

“改革和创新是科技发展的两个轮子。 改革是为了释放创新的活力，

创新是为了增强发展的动力。 提高发展的质量和效益，适应经济发展新
常态，要发挥科技创新的支撑和引领作用。 ”科技部部长万钢

１１

日在十
二届全国人大三次会议记者会上就改革和科技发展的有关问题回答了
记者提问。

组织编制好“十三五”科技创新规划
“
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年是我国全面深化改革
的元年，也是科技改革发展过程中极
不平凡的一年。 无论是科技发展方
面，还是科技改革方面，都是‘蛮拼’

的。 ”万钢一连用
８

个“蛮拼的”形容
我国基础研究、 战略高技术研究、产
业发展、重大专项的任务落实、农业
科技创新、科技惠民、大众创新创业
和科技改革方面取得的进展。

他举例说， 生命科学和基因工
程方面取得新的重大突破； 鸟类起
源研究成果列入《科学》杂志十大科
学突破； 国内有效发明专利预计达
到
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万件；超级杂交水稻百亩片亩
均产量超过
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公斤；高铁走出国
门，相关技术持续发展；新能源汽车
到去年年底保有量超过
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万辆；互
联网产业、电子商务、社交平台快速
发展； 数控机床的产品销售和应用

新增产值达
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亿元；创新医疗器械
的示范应用达到
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余万套；大众创
业、万众创新的星火逐渐成为燎原之
势……

关于“十三五”科技创新的方向，

万钢说，要面向国家长远发展，强化
创新驱动发展的顶层设计，组织编制
好“十三五”科技创新规划。

他说，“十三五”规划制定要加快
科技重大专项的实施，并在面向未来
发展的重点领域凝练一批对国家战
略任务、经济社会发展等有重大促进
作用的科技项目和工程。

万钢说，“十三五”期间还要扎实
推进科技体制改革，顺应大众创业、

万众创新的新形势，加强创新的政策
环境建设，积极营造开放合作、良性
互动的氛围，以全面实现规划纲要，

建设创新型国家所确定的各项目标。

政府要退出科技计划具体项目管理
去年年底国务院颁发了《关于

深化中央财政科技计划（专项、基金
等）管理改革的方案》，进展情况如
何？ 对此，万钢说，改革重点就是针
对科技计划进行顶层设计、 强化分
类资助，逐步打破条块分割，加强统
筹协调， 建立中国特色的以目标和
绩效为导向的科技计划管理体制。

他说， 现行的科技计划出现了
缺乏顶层设计、统筹协调不够、资助
方式不完善等问题。 中央财政支持
的各类科技计划由近
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个部门管
理，有近百个计划渠道，资源碎片化
问题突出，科技人员多头申请，跑项
目负担特别重。

万钢说，通过改革将形成“一个
平台、三个柱子”。 由各部门组成联
席会议， 把经济社会发展的需求都
放在这个平台上来统筹； 由高层专
家组成战略咨询和综合评审委员
会，为战略决策提供咨询；由专业机

构负责科技项目具体管理， 政府各
部门不再直接介入， 政府加强事中
事后监管和绩效评估。 同时，要连通
科技管理信息系统， 国家财政支持
的科技项目成果要进入科技报告体
系， 除涉密项目外， 都要向社会公
布。

他说， 新的科技计划包括自然
科学基金、 事关未来国家长远发展
的重大科技专项、 事关经济社会发
展的国家重点研发计划等内容，从
重点基础研究和共性关键技术的研
究，一直到产品研发及成果推广，形
成研发链条。

他说， 目前已经制定了国家科
技计划管理联席会议制度及战略咨
询与综合评审委员会的组建方案。

对于国家重点研发计划重点专项的
试点工作也已启动， 形成了
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个试
点专项， 原来的近百项科研计划有
近
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项已经初步整合。

李彦宏说，“互联网
＋

”计划，我的理解是互联网和
其他传统产业的一种结合模式。这几年随着中国互联
网网民人数的增加， 互联网的渗透率已经接近
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。

尤其是移动互联网的兴起，使互联网在其他产业中产
生越来越大的影响力。

比如餐饮可以通过手机提前订餐， 不用掏现金、

不用刷卡，这样的体验未来会越来越多。

俞敏洪：

让城市的优质教育资源走向农村
俞敏洪认为，教育的公平问题其实首先是城乡教

育的公平问题，其次是城市里面的教育公平问题。 城
乡教育公平问题主要体现在城市孩子所接触到的教
育资源和教学质量比农村孩子丰富很多，城市里面的
教育公平体现在名牌中小学和普通中小学之间的教
育差距上。他建议，凡是在农村中小学教书的老师，在
薪酬体系上应该比城市老师有所上升。

黄洁夫：

取消死囚作为器官移植来源
标志中国司法和人权进步

黄洁夫说，从今年
１

月
１

日起，我国取消了死囚
器官作为器官移植的来源，标志着中国司法的进步，

也标志着中国人权事业的进步， 彰显了器官移植事
业的纯洁和高尚。

他说，今年
１

月
１

日至
３

月
３

日，中国公民捐献
器
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例，近
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个器官，跟
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年比较增加了
１

倍。 这证明公民器官捐献是阳光的、透明的，是大有
希望的。

朱维群：

希望达赖喇嘛放弃分裂祖国的立场
朱维群表示，最近几年，外国的国家领导人和达

赖喇嘛见面越来越少，国际新闻界对达赖喇嘛的关注
度越来越低。 西藏这些年来持续不断地保持稳定发
展，民族团结越来越好，宗教关系越来越好。

他表示，西藏的发展、全国人民对西藏的支持以
及各项政策措施的实施， 使西藏的局面越来越好，这
是达赖喇嘛在国际上的身价越来越低、越来越走不动
的根本原因。

李彦宏：

移动互联网对其他产业
影响力越来越大

胡晓义表示，去年全国职工养老保险，不包括城
乡居民，总的收入是
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万亿元左右，支出约是
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万亿元， 从总体情况看是收大于支， 结余
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多亿
元，全国不存在收支不平衡的问题。 但确实也有一些
地区收支不平衡，动用了历史结余的基金。

(

据新华网）

胡晓义：

多措并举解决
职工养老保险资金


